
张店公安分局 2020 年对人大建议、政协提

案的办理情况报告

人大建议、政协提案凝聚了广大人大代表和政协委员的

心血和智慧，承载着人民群众的愿望和呼声。多年来，我局

一直把办理人大建议、政协提案作为自觉接受监督、进一步

加强和改进公安工作的重要途径，做到认识到位、领导到位、

责任到位、措施到位、反馈到位，狠抓办理率、落实率、见

面率、回复率、满意率，较好地完成了人大建议和政协提案

办理工作。现将办理工作汇报如下：

一、基本情况

2020 年，我局根据区“两会”工作部署，按照区人大代

表建议、区政协委员提案办理要求，圆满完成了各项建议、

提案办理工作，满意率和回复率均为 100%。各位人大代表、

政协委员所提建议、提案内容集中反映了当前我区在社会治

理、案件办理等过程中的一些主要问题，体现了人民群众对

我区公安工作的热忱关心和大力支持，对我局进一步掌握社

情民意、履行职责、把握工作重点、推动工作指明了方向，

提供了支持。

二、主要经验及创新做法

(一)高度重视，把办理建议、提案作为一项重要工作来



抓

我局高度重视人大建议、政协提案的办理工作。副区长、

分局党委书记、局长王兴林明确要求从讲政治的高度，以对

人民负责的态度，认真扎实地办好每一件人大建议、政协提

案。按照“分级负责、归口办理”的原则，及时成立了由王

兴林同志任组长、督办领导任副组长、承办科室负责人为成

员的办复工作领导小组，将办理人大代表建议、政协委员提

案的工作列入议事日程，做到承办工作有分工、有合作，有

交办、有检查，任务明确，责任到人。由监督室跟踪办理，

定期通通报进展情况，对重大疑难问题召集会议专题研究，

确保办理质量。

(二) 注重质量，力求建议、提案办理工作取得实效

一是严格要求，层层落实。各承办单位严格按照规定的

流程办理人大建议、政协提案。凡承办不符合要求的，不论

是工作中的实体问题还是回复反馈的程序问题，一律退回重

办，确保承办质量。二是限期办结，提高时效。近年来，我

局相继出台了一系列硬性措施，不断提高工作效率。对于人

大代表、政协委员提出的建议、提案，凡是能解决的，立即

解决；解决尚有困难的，积极创造条件，争取尽快解决；需

分期逐步解决的，制定计划，分期落实，并及时向人大代表、

政协委员或有关部门通报办理进度；因政策或客观条件不具

备，确实无法解决的，也实事求是向人大代表、政协委员报



告情况，取得理解与支持。三是改进方法，务求实效。我们

始终坚持收到一件、落实一件、答复一件，让人大代表和政

协委员满意的指导思想，现场办理、当面回复，不仅及时解

决了问题，达成了共识，而且起到了很好的宣传沟通作用，

与会委员反响良好。我们还实行回访制度，定期不定期地回

访政协委员，沟通情况，征求意见，确保建议落到实处，确

保建议人、提案人满意。

(三)双向交流，努力与代表、委员达成共识

在办理人大建议、政协提案工作中，我局采取“请进来、

走出去”等方法与各界代表委员直接见面座谈，让代表和委

员充分了解我局工作职责，对群众普遍关心的热点、难点问

题进行现场解答,特别是对目前受政策和条件限制，暂时还

不能解决的问题，进一步做好宣传解释，取得了代表和委员

们的理解和支持。

三、存在问题

虽然我局在提案办理取得了一定成绩，但也仍然存在一

些差距和不足：一是有些建议及提案提出的意见和建议意

图、目的非常好，但由于财力等客观条件限制不能及时落实，

影响办理的落实率。二是协同面商不够到位。对部分综合性

强、问题复杂、办理难度较大的建议，协同办理力度有待提

高。

四、下一步工作打算



下一步，我们将采取以下措施，努力促进人大建议、政

协提案办理工作迈上新台阶。

一重视沟通协作，完善联动机制。主动承担牵头办理责

任，积极与会办单位沟通衔接，落实办理任务，确保答复意

见完整、准确，具有针对性、整体性。同时，督促各承办科

室（单位）提高代表建议办理“面商率”，通过“走出去”

上门拜访、“请进来”当面座谈、“跑下去”实地视察等多种

方式，让提案委员共同参与办理过程，确保答复内容的全面

完整。

二是重视跟踪落实，加大督办力度。加大全程跟踪督查

力度，掌握建议、提案办理工作进度，努力克服“重答复、

轻落实”的倾向，对办理工作不落实、敷衍应付和无故拖延

办理的承办单位（科室），除年终目标考核相应进行扣分外，

还要进行全局通报。

三是加强沟通协调，促进重点工作。本着“突出重点、

兼顾全面、量力而行、尽力而为”的原则，加强与建议代表、

提案委员协商沟通，主动听取意见，充分了解建议、提案的

准确意图和具体情况，特别要办好重点项目建设、棚户区改

造、百城提质、民生实事等方面的提案，带动和促进整体办

理工作深入开展，确保提案办理落地。

公安工作的发展进步是与各级人大代表和政协委员的

热情关心、大力支持分不开的。在今后的工作中，我局将针



对人大代表、政协提案办理工作中的问题和不足，虚心学习

先进单位的好经验好做法，不断改进工作方法和措施，进一

步提升承办和服务水平，确保事事有着落，件件有回音，更

好地履行职责、维护稳定，为主城区提质增容做出新的更大

贡献。


